
CODAU GRUPPO RICERCA 

Verbale della nuruone del 12.12.2014 presso l'Universita' di Bologna sala BETA 

(ARIC) 

Presiede: Romeo, Politecnico di Bari 

Presenti: Berti (Universita' di Padova), Rebecchi (Universita' di Modena e Reggio 

Emilia), Luccarini (Roma La Sapienza), Conti e Degani (Universita' di Bologna). 

In collegamento via Skype: Pellizzon (Universita' Ca' Foscari Venezia), 

Ordine del Giorno 

1. Comunicazioni; 

2. Presentazione alla Giunta CODAU del gruppo e delle iniziative in corso; 

3. Aggiornamento stato dell'arte SUA RD; 

4. eventuale costituzione dei gruppi allargati. 

La riunione ha inizio alle 12.45 

1. Comunicazioni; 

nessuna 

2. Presentazione alla Giunta CoDAU del gruppo e delle iniziative in corso; 

Il dott. Romeo informa che la Giunta del CODAU ha approvato la proposta di 

organizzare una conferenza sui modelli organizzativi e sul personale di ricerca degli 

Atenei. Il periodo entro il quale si dovrebbe realizzare l'evento è ricompreso nelle 

ultime 2 settimane di aprile. La sede sarà l'Università Cattolica di Milano che ha dato la 

propria disponibilità ad ospitarlo. 

L'evento, della durata complessiva di un giorno e mezzo, è strutturato in 3 sessioni: 

1) Modelli organizzativi delle Aree della Ricerca 

2) Esperienze straniere . 

3) Valutazione della ricerca 

Nei mesi precedenti all'evento, a partire da gennaio, sarà somministrato un questionario, 

in corso di preparazione da parte dell'Università Cattolica di Milano, finalizzato a 

raccogliere informazioni relative agli assetti organizzativi delle Aree della Ricerca delle 

Università italiane. 

Il presidente chiede a Conti e Castelli di affiancarlo nella preparazione di un'agenda 

provvisoria dell'evento. 

Potrà essere coinvolto nella preparazione dell'incontro anche il dott. Luca Bardi che 

coordinò insieme a Maria Schiavone un gruppo di lavoro del CODAU sul tema 

dell ' organizzazione delle Aree Ricerca. 



Da valutare anche la partecipazione di rappresentanti del MIUR. 

3. Aggiornamento stato dell'arte SUA-RD; 

E' partita la fase a regime di compilazione della scheda SUA RD Parte I e II con 

scadenze il 13 febbraio (quadri A, B, C), 27 febbraio (quadri D, E, F) e 30 aprile 2015 

(quadri G, H). 

E' stata prorogata la scadenza della fase di sperimentazione della Parte III, Terza 

Missione al 30 gennaio e annunciata chiusura della fase a regime il 30 aprile 2015. 

Siamo ancora in attesa delle linee guida definitive. 

4. Eventuale Costituzione gruppi allargati; 

Il Presidente ritiene che, dopo aver nominato coordinatori e responsabili, si debba ora 

passare ad una seconda fase finalizzata all'estensione dei gruppi ad una platea di 

colleghi, responsabili di settori che attengono alla ricerca. Il Presidente informa che ha 

fatto, a tal fine, un censimento utilizzando 2 elenchi tratti da CODAU e siti web delle 

università. 

L'obiettivo è quello di fare ripartire la community. 

I presenti citano anche la mailing list CODAU (riferimento Luigi Pellegrino 

Università Bocconi Milano) che raccoglie già numerosi colleghi di molte Università. 

Al termine di un giro di tavolo, si concordano queste modalità: 

a. la mailing list CODAU verrà integrata con elenchi nuovi (riferimento ufficio ricerca 

Politecnico Bari); 

b. il presidente invierà un messaggio a tutta la mailing list per comunicare la 

costituzione dei gruppi, la nomina dei referenti e il lancio della prima iniziativa 

5. Varie 

• Audit prin firb: Rebecchi riferisce una situazione di ince1tezza e di confusione 

interpretativa sulle linee guida del MIUR. Tale situazione ha visto il fiorire di 

soluzioni diverse tra i vari Atenei. Rebecchi riferisce inoltre che, a seguito di 

contatti con l'Ing. Massulli, ci sarebbe la disponibilità di quest'ultimo a 

concedere una proroga nella data di scadenza prevista per gli audit. Il maggior 

tempo concesso potrebbe essere utilmente sfruttato per linee guida operative 

comuni (F AQ). Dopo discussione in merito alla proposta, il gruppo decide di 

non chiedere proroghe, di caldeggiare una linea morbida del MIUR sugli stralci 

e di riservare ad un prossimo futuro un lavoro di revisione, condiviso con il 

MIUR, delle Linee Guida/ 

FAQ. 

• Centri interuniversitari La Sapienza pone il problema dei centri 



interunivestari che non possono rientrare nel bilancio unico 

• Monte ore del personale: si decide di fare una ricognizione sulla situazione nei 

vari Atenei in tema di passaggio a monte ore diverso da quello previsto dalla L. 

240/201 O (Pellizon manderà documento con primi dati)-

Infine, i presenti concordano di chiedere al direttore De Felice del MIUR l' apertura di 

un tavolo di lavoro generale con il Ministero. Il primo tema all 'ODG può essere l' audit 

avendo per riferimento l'Ing. Massulli. Si propone di far inviare la lettera dal Direttore 

Nico letti. 

La riunione ha termine alle ore 14.10. 

Bologna, 12 dicembre 2014 

Il Presidente 

Antonio Romeo 


